
ЭКРАН 
СЕМЕСТРА 

Посещаемость лекций 

по высшей математике 

самая высокая. Студенты 

задолго до звонка зани

мают самые удобные ме^ 

ста, поближе к лектору. 

НА СНИМКЕ: лекцию 
преподавателя кафедры, 
высшей математики И. С, 
Сребрянского слушают 
третьекурсники электро
механического факуль
тета. 

Фото л . Лндинон 

ПродикпоШо 
жизнью 

Недавно состоялось расши
ренное заседание актива ко.м
сомольской организацин .ЛПИ. 
Собравшиеся широко обсудили 
задачи, выдвинутые перед со
ветским студенчеством Л. И. 
Брежневым в докладе «О 50-
летин СССР», а также — ре
шениями декабрьского (1972г.) 
Пленума ЦК КПСС и У П ! 
Пленума Ц К ВЛКСМ. С док
ладом об основных проблемах, 
решаемых сегодня нашей ком
сомольской организацией, вы
ступил секретарь комитета 
ВЛКСМ института Б. Голу
бенцев. Прения прошли при 
большой активности собрав
шихся. 

Совместный 
труд ученых 
профессора и преподаватели 

кафедр общественных наук Ле
нинградского политехнического н 
Дрезденского технического уни
верситета пишут книгу «Рабочий 
класс и студенты». 

Этот коллективнынй труд —: 
одна из составных частей догово
ра о сотрудничестве с вузом из 
дружественной социалистической 
страны. 

Как сказал профессор Мюллер, 
недавно побывавший в Политех
ническом, книга обсуждалась на 
заседании политбюро СЕПГ и 
включена а план Политиздата в 
Берлине. В свет вы'йдет в 1974 
году. 
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Наши профактивисты 

ДЕЛО ПО ДУШЕ 
Таня Данилова — председатель 

профсоюза инженерно - экономиче
скою факультета. Обязанности ее 
разнообразны: связь с профоргами, 
работа с членами бюро, самое ак
тивное участие во всех мероприл-
тнях, проводимых на факультете. 
Работает она второй год и это ей 
нравится. Таня не представляет сту
денческую жизнь без общественной 
работы. Заинтересовалась она ею 
еще до института: Таня была 
членом цехового комсомольского бю
ро и председателем «Комсомольско
го-прожектора». 

Надо обладать особым талантом 
общения с людьми, у-мением уважать 
«X принципы, по н отстаивать 
свои, — такие качества оорганпза-
тора, по мнению Тани, являются 
главными. Организатору должно 
быть свойственно умение найти п 
человеке лучшее, дать этому лут-
шему развиться, то есть, найти ему 
Дело по душе, чтобы общественная 
работа не была для него только 
обременительной необходимостью. 

Мне кажется, что Тане это уда
ется. В профбюро избраны в боль
шинстве случаев люди не случайные, 
а любящие свою работу. Еще од
ну черту назвала Таня необходимой 
для организатора: требовательность. 
Отсутствие требовательности за
частую губит самые прекрасные 
мечты, планы. 

Председателя волнует не толысл 

то, как работают члены профбюро, 
но и как учатся. Вот недавно он.я 
узнавала об успеваемости наших 
художников. Ребята отдают много 
времени оформлению газет, причем 
всегда в самые горячие дни. 

Хорошие организаторы, умеющие 
распределять свое время, как пра
вило, лучше успевают. Подтвержде
нием этому пример Тани: за три 
года у нее ни одной тройки. Ду
маю, — каждый согласится, что 
учиться ей намного сложнее, чем 
любому другому студенту. 

Очень редко можно увидеть Та
ню без улыбки на лице. Доброже
лательность помогает ей иайти об
щий язык со миогими. В своей груп
пе Таия — участница всех ее ме
роприятий, вместе со всеми она 
продумывает меню праздничного 
стола, готовит салаты, участвует в 
составлении монтажа к 23 фев
раля. Хватит времени и иа театр, и 
книгп. Как же без этого? Время 
можно всегда найти, если очень за
хочешь. Группа, в основном, подо
бралась дружная, веселая. 

Работа профбюро ИЭФ не на пло
хом счету. В последнее время оиа 
особенно наладилась. И в этом не
малая заслуга его председателя, 
члена КПСС, студентки 374-й груп
пы Татьяны Даии-товой. 

Ирина ГУМЕНЮК, 
студентка 374-й гр. 

Фото Л. Лидинон 

•^Ш^ 

Два года назад мы избрали профоргом 
своей группы Иру Турчаненно. С самого 
начала она с большим энтузиазмом взя
лась за работу. Кроме своих постоянных 
обязанностей, - - регулярного проведения 
профсоюзных собраний, сбора членских 

взносов, обеспечения членов группы про
ездными нарточнами—Ира по-товарищески 
внимательна к каждому из нас, интересует
ся не только тем, как учится студент, но 
и в каких условиях ему приходится зани
маться. Если кому-то срочно понадобится 
помощь, то Ира всегда старается сделать 
все, чтобы она оказалась своевременной. 

^ Половина группы живет в общежитии, 
поэтому каждый здесь больше чем кто-либо 

нуждается в поддержке профорга. Ира по
могает доставать путевки в профиланто-
рий, организует поездки за город, вечера 
отдыха. 

Ее чуткость испытал каждый в группе. 
Человеку всегда бывает приятно услышать 
слова поддержки в трудную минуту, слова 
одобрения за хороший поступок, а это в 
первую очередь можно услышать от Иры. 

Добросовестная работа нашего профорга 
оценена не только в группе, но и на фа
культете. За хорошую работу Ире была 
объявлена благодарность. 

СТУДЕНТЫ ГРУППЫ 456 

Фото А. Богданова, студнора ФМФ 

Все двести участников заседа
ния дали объективную оценку 
работы комсомольской организа
ции института и единодушно по
становили: 

внести достойный студенчес
кий вклад в выполнение планов 
решающего года девятой пнти-
летки. 

Обязать бюро комитета комсо

мола, бюро ВЛКСМ факультетов и 

нурссв; 

в целях ссвершенст1!ования 
стиля и методов современного 
руководства уделять постоянное 
внимание дальнейшему органи
зационно-политическому укреп
лению рядов, улучшению подбора 
и качества подготовки руководя
щих комсомольских кадров; 

главное внимание сосредото
чить на повышении абсолютной 
и качественной успеваемости в 
вузе. Создать в каждом студен
ческом коллективе атмосферу не
примиримости к отстающим, на
рушителям учебной дисциплины 
и считать их недостойными зва
ния участника Лекинсиого заче
та. В каждой группе развер
нуть борьбу с посредственными 
знаниями. Активизировать со
ревнование за успехи г труде и 
учебе под девизом «Пятилетне— 
ударный труд, мастерстЕО и по
иск молодых»; 

постоянно совершемствсеать 
систему общественно-политиче
ской практики студентов, орга
низацию и проведение Ленинско
го зачета «Решения XXIV съезда 
КПСС — в жизнь»; 

воспитывать в молодежи чув
ства высокой требовательности к 
себе и ответственности за пору
ченный участок работы, обратить 
особое внимание на вопросы ком
сомольской дисциплины, поведе
ние в вузе, общежитии, требо
вать от каждого члена организа
ции безусловного выполнения 
Устава ВЛКСМ; 

активизировать деятельность 
комсомольской организации ин
ститута навстречу X Всемирному 
фестивалю молодежи и 50-петию 
присвоения комсомолу имени 
В. И. Ленина; 

постоянно совершенствовать 
работу по интернациональному 
воспитанию студентов, воспита
нию на революционных, боевых 
и трудовых традициях советско
го народа. Центром военно-пат
риотического воспитания сту
дентов сделать каждую комсс-
нопьсную группу; 

с целью улучшения спортир-
но-массовой работы актиЕизи"0-
вать мероприятия по сдаче от"-
дентами норм комплекса ГТО. 
Считать долго» каждого студен
та быть значкистом ГТО. 

В работе расширенного заседа
ния комсомольского актива ин
ститута приняли участие первый 
секретарь Ленинградского ГК 
ВЛКСМ В. Пылин, секретарь ГК 
ВЛКСМ А. Жариков, первый се
кретарь Выборгского РК ВЛКСМ 
Б. Матвеев, зав. студенческим 
отделом Выборгсього РК ВЛКСМ 
А. Лебедь, зам. секретаря партий
ного номитета института М. А 
Василик. 



ПОЛИТЕХНИК 

С П А Р Т И Й Н Ы Х С О Б Р А Н И Й 

АКТИВНО, ОЖИВЛЕННО... 
21 февраля ко-ммуннсты ФРЭ 

н АСУ собрались на отчетно-вы
борное собрание. Перед собрани
ем чувствовалась оживленность. 
Всюду был слышен обмен .уненя-
ямй по международным пробле
мам, вопросал! политической и 
&кономичес1:ой жизни страны и 
жизни института. 

В отчетном докладе секретарь 
партийного бюро ФРЭ К. Г. Ут
кин затронул практически все 
стороны деятельности за отчет
ный период. Он отметил, что в 
прошедшем году работа партий
ной организации факультета бы
ла нацелена на выполнение ре
шений XXIV съезда КПСС и июль
ского (1972 г.) Пленума ЦЕ на
шей партий. Главное вштмавие 
уделялось выполнению оснювной 
задачи — подготовк-е высококва
лифицированных, технически и 
полят1гческн • грамотны.ч:, умею
щих работать с людьми специа
листов, способных самостоятель
но решать сложные вопросы в 
своей практической деятельности. 

Партбюро осуществляло посто
янный контроль и направляло ра
боту всех звеньов факультета. 
Заслушивались отчеты руководи
телей обществеиных организаций 
ФРЭ. 

Особое винмаиие уделялось ро-
ст>' парторганизации. В 1972— 
1973 г. было принято в члены и 
каидидата.чи в члены КПСС 19 
чело-век. 

Партийно-организационная ра
бота проводилась в соответствии 
с постапоплепием майского Пле
нума ЦК КПСС (1972 г.) об об
мене партийных док>'ментов, а 
также с учетом постановлений 
парткома института и постанов
лений партийных собраний фа
культета. Партбюро осуществляло 

поетояшшн контакт с партгруп
оргами кафедр. 

Такая форма работы с парт
групоргами, как пх ежемесячные 
отчеты и согласование планов де
ятельности партгрупп кафедр на 
следующий месяц, была одобрена 
орга низа циошюн комиссией па1рт-
кома. Практически все коммупи-
сты-сотрудпикн имеют посто-
яю1ые партийные поручения. 
Имеют их и более 70 процептои 
студентов-коммуни^стов. За отчет
ный период усилилась роль пар
тийной оргаинзации в решении 
кадровых вопросов л проводила-съ 
работа по подготовке к обмену 
партийных дозсумептов. 

Тем не менее докладчик от
метил еще недостаточно высокую 
активность коммунистов на со
браниях, неудовлетворительную 
посещаемость собраний коммуни
стами АСУ и студентами-комму
нистами ФРЭ. Так, коммунисты 
тт. в . Савинов (ФРЭ), Ш. Б. 
Вахабов и В. П. Струков (АСУ) 
пропустили по 5—6 собраний. 

Хорошо работал идеологиче-
СКШ1 сектор партбюро, в чем 
большая заслуга членов бюро 
тт. с. Н. Ко^псова и В. Н. Мо-
лоткова. Улучшилась работа фи
лософских и экономических семи
наров па факультете, состояние 
наглядной агитации. 

Препия прошлп активно и 
ожнвлешю (выступи.то 9 Чело
век). 

Коммунисты В. А. Борисов, 
В. А. Емельянов, А. Б. Нуром-
ский, • отмстив большую раооту 
партийпого бюро, указали также 
на ряд недостатков. В частности, 
партбюро не приняло своевремен
ных решительных мер к нару
шителям партийной дисциплины, 
пе посещаъишм собрания, а рас

смотрение планов 'работы парт
групоргов иногда носили формаль
ный характер, было указано на 
недостаточную посещаемость кру
жка текущей политики на кафед
ре физической электроники. 

Коммунисты Ю. К. Шалабутов 
и С. А. Фридрихов в выступле
ниях остановя.тись, в основном, 
на вопросах, связанных с учеб
ным процессом. Они указали на 
необходимость более решительно
го пересмотра учебных программ 
не только специальных, но и об
щих, «базовых» курсов, постоян
ного улучшения качества лекций 
п всего учебного процесса, что 
соответствует духу постановле1шя 
ЦК КПСС о высшей школе (июнь 
1972 г.). Поэтому необходимо до
биваться того, чтобы те.хничес!\дя 
оснащенность наших лабораторий 
была такой л;е, как и лаборато
рий предприятий, куда, в основ
ном, приходят работать выпуск
ники факультета. 

Уровень подготовки специали
стов можно поднять еще выше, ес
ли иметь возможности пригла
шать для чтения некоторых кур
сов лекций совместителей — ве
дущих специалистов из учрежде-
НИ11 АН СССР и специа.тизиро-
ванных НИИ. 

Пеудовлетворите.тьпое положе
ние' слояшлось и с площадями. 
Так, кафедра информационных и 
управ.тяющих систем практиче
ски пе имеет возможности про
водить научно-исследовательскую 
работу. 

Большое -. внимание" уделяло 
партбюро воспитательной работе 
в студенческ.1гх группах и в об
щежитии, что отметил в выступ
лении зам. декана по общежитию 
В. Г. Токмаков. Активизирова
лась работа студенческих органи

зации, усилилась воспитательная 
работа преподавателей, в кото
рой принимали непосредственное 
участие коммунисты А. П. Ди
кий, С. И. Койков, К. Г. Уишн 
и йр. 

Однако осиовной вопрос улу
чшения бытовых условий в об
щежитии не решен. Здание 7-го 
корпуса имеет неприглядный 
внешний вид, а населенноеть 
корпуса са1мал высокая в инсти
туте. 

О руководстве со сторови пар^г-
бгоро комсомольской орга1гизаци-
ен рассказал коммунист В. С. 
Синепол. 

С большим вниманием собра-
П(Ие выслушало выст^шленне сек
ретаря парткома шктитутаИ. А. 
Водоватова. 

— Факультет радиоэлектрони
ки, — говорил И, А. Водова
тов, — является представителем 
наиболее передовой л прогресси
рующей области науки, опреде
ляющей на данном этапе техни
ческий прогресс. Поэтому пар
тийная орга1шзадия ФРЭ должна 
своевременно решать все возни
кающие вопросы, смелее ставить 
их перед вышестоящими органа
ми, контролировать и анализи
ровать уровень преподавания как 
специальных курсов, так и об
щих дисциплин, являющихся ба
зой Д.ТЯ обг^ения на старших 
курсах, а новый состав партбю
ро должен нацелить работу на 
выполнение постановления ЦК 
КПСС о высшей школе. 

Все поднятые па собрании во
просы, большая работа партий
ного бюро, а также недостатки 
были отражены в поетаиовлепии 
собрания.. Работа партбюро бы
ла признана удовлство-рительной. 
Затем был.избран новый состав 
партбюро. 

Ю. ВОЛГИН. 
член редколлегии газеты 
«Политехник» 

САМООТВЕРЖЕННЫЙ 
На днях профбюро вынесло на 

обсуждепис общего партийного 
собрания кафедр общественных 
паук ЛПИ итоги выполнения соц
обязательств, принятых в честь 
бО-иетия СССР. Коллектив ка
федр и кабинет общественных 
наук выполнили соцобязатсльст-
вр, проделали большую и поло
жительную работу, что может 
быть не плохой основой д.тя бо
лее широкого, развернутого соц
соревнования в новом, 1973 ГО
ДУ-

Успехам, достигн^ын кафед
рами общественных наук, спо-

• собствовало выполнение Поста
новления ЦК КПСС «О подготов
ке к 50-летню образования 
СССР». Это — огромной полити
ческой и теоретической важности 
партийный документ, изучению и 
пропаганде которого было уделе
но много внимания п сил. Доста
точно сказать, что за истекший 
год было прочитано свыше 1300 
лекций для трудящихся области, 
города. Выборгской стороны и в 
общежитиях. 

В духе этого Постановления 
партии и под его воздействием 
преподаватели кафедр обществен
ных^ наук продела.ти большую 
идейно-воспитательную работу 
среди студентов, и студенты го
рячо, по-юношескп энергично, с 
чувством гордости за свою Роди
ну и ленинскую партию отклик
нулись на призывы партии, по
казали свою преданность идеалам 
коммунизма, вложили свой труд 
в успешное овладение науками^в 

ССО, в уборку овощей осенью в 
подшефных совхозах, в СНО, в 
коммунистические субботники, 
посвященные дню рождения В. И. 
Ленина и 50-летию СССР, и др. 

6257 рефератов, написанных 
студентами в честь 50-летия 
СССР, былн посвящены пробле
мам обп(ественных наук, истории 
ВЛКСМ и международного моло
дежного двпл;ения. В их обсуж
дении па семинарских занятиях 
приняли участие 8165 студентов. 
125 работ были поощрены город
ской конкурсной комиссией, 
остальные — ректором ЛПИ. Из 
чиста студентов подготовлено 
200 лекторов, которые по юби
лейной тематике прочитали около 
1000 лекций для населения. 

В настоящее время на факуль
тете общественных профессий за
нимается свыше 350 студентов. 
Полувековому юбилею былн по
священы 64 студенческих теоре
тических копферепцин, на кото
рых выступило свыше 300 до
кладчиков. Студенты припимают 
активное участие в общсипсти-
тутском обществе «Знание». Мно
го сил уделяют этому, как изве
стно, и преподаватели-общество
веды. 

Развернутое соцсоревнование 
положительно сказалось на соз
дании творческой, товарищеской, 
доброжелательной и вместе с тем 
взаимно взыскательной обстанов
ки, что способствовало успешно
му выполнению плановых зада
ний Министерства и ректората, 
дальнейшему научному росту пе

дагогических кадров, совершенст
вованию педагогического мастер
ства, повышению научного и 
идейного уровня учебных заня-
ТИ1! и лекций. 

В коллективе кафедр общест
венных наук В. Ф. Смирнов за
щитил докторскую диссертацию 
на тему: «Деятельность КПСС по 
развитию и претворению ленин
ских идей в научно-техническом 
прогрессе в СССР (1918—1965 
гг.)». Пять товарищей — И. Г. 
Коленко, В. А. Леванков, Г. М. 
Веркеев, Н. В. Никитин и Л. А. 
Окорокова защитили кандидат
ские диссертации. Шесть препо
давателей занимаются в институ
те повышения квалификации, мо
лодые преподаватели занимаются 
в университете педагогических 
зиапий ЛПИ, остальные — еже
месячно посещают общегород
ской методический семинар при 
1ГК КПСС. Пять преподавателей 
готовят кандидатские диссерта
ции к защите, четыре — сдали 
кандидатский минимум. 

Все кафедры улучшили планы 
семинарских занятий, продума.1и 
практику использования техниче
ских . средств и наглядных посо
бий, написали методические сове
ты для студситов по более глубо
кому изучению социальных дис
циплин, учебные пособия д.тя 
студеитов. Вопросы научного ро
ста и совершенствования педаго
гического мастерства стоят в 
центре внимания партийной и 
профсоюзной организаций, так 
как этим определяется уровень 

совершенствования образования и 
воспитания студентов. Это лишь 
краткий обзор трудовых усилий 
коммунистов кафедр обществен
ных наук. 

Новый год требует решения и 
новых задач. Они, как и в минув
шем году, определяются выпо.чне-
нием Постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О мерах 
по дальнейшему совершенствова
нию высшего образования,в стра
не», вытекающими из него пла
новыми заданиями Министерства 
и ректората па новый, 1973 год. 
Главпое в соревновании кафедр 
общественных наук вытекает пз 
Постановления ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о развертывании Всесоюз
ного соцсоревнования. 

Перед профорганизацией ка
федр обществеппых наук встает 
во весь рост задача — еще более 
эффективнее организовать в но
вом году социалистическое со
ревнование, направленное на со
вершенствование учебного про
цесса по успешному изучению 
студентами марксистско-ленин
ской теории, превращению зна
ний в личное убеждение, воспи
тание студеитов па трудовых, ре
волюционных и боевых традици
ях советского народа, патриота-
ми-интериационалистами, актив
ными и сознательными строите
лями коммунизма. 

А. КУКОЕЗ, 
председатель профбюро кафедо 

общественных науи ЛПИ 

^ЧИТАЕТСЯ, что в ближай-
^ шем будущем вся информа

ция будет сосредоточена в ком
пьютерах, и достаточно нажать 
кнопку, как машина выдаст лю
бую справку. Бесспорно, что ма
шины великий помощник челове
ка. Но вряд ли когда-нибудь по
низится значение книги, научной 
н художественной литературы и 
искусства. Не утратится и значе
ние библиотек как важнейших 
очагов культуры. 

Библиотека выделяет огром
ную научно-просветительную и 
учебную роль. Однако нередко 
хорошую книгу или учебное посо
бие трудно достать, в ряде слу
чаев приходится ждать очереди. 
Некоторые новинки из научно-по
пулярной и художественной лите
ратуры имеются лишь в одном 

КНИГУ-
БЕРЕЧЬ 

экземпляре (например «Наука и 
человечество», «Прометей», «Ака
демик Берг — человек XX века» 
н многие другие). При этом часть 
наиболее «ходкой» литературы 
подолгу держится читателями 
или' даже совсем не возвращает
ся. 

Так, например, в фундаменталь
ной библиотеке числится в общем 
более 120 задолженников. Некая 
Л. С. Боденкова держит взятые 
книги... 5 лет! По полугоду и бо
лее задерживают взятую литера
туру А. И. Андреев, А. С. Суха
рев, В. М. Щербаков. Некоторые 
читатели (О. И. Балашов и др.) 
по нескольку раз продлевали срок 
и в конце концов вынуждены за-* 
менять или уплатить за потерян
ные книги. 

Особенно задерживается науч
но-политическая и справочная ли
тература. А ведь нужно учесть, 
что другие люди тоже работают 
над диссертациями и им эта ли
тература крайне необходима. 

Известно, что учебно-справоч
ной литературы не хватает. А по
смотрите после экзаменов: сколь
ко остается в столах учебников, 
разрезанных словарей (в том чис
ле философский), вырезок из бро
шюр и журналов. А ведь он» еще 
послужили бы для других уча
щихся. -

С переходом с курса на курс 
студенты часто не сдают взятую 
литературу, задерживают учеб
ные пособия, так необходимые 
для первых и вторых курсов. Не
редко эти учебники и даже пер
воисточники попорчены, залиты 
чернилами, испачканы и перечерк
нуты на многих страницах. 

Конечно, можно поступать как 
угодно со своими учебниками, но 
нельзя портить государственное 
достояние. Говорят: «Прочитай и 
отдай другому». Я не против лич
ных библиотек, но когда эта 
очень нужная и дефицитная ли
тература лежит мертвым грузом, 
прямо-таки сердце обливается 
кровью. Ведь сколько бы людей 
могло приобщиться к редким ху
дожественным ценностям. Так 
нельзя ли временно сдавать про
читанную литературу библиотеке 
в качестве обменного фонда? 

. На I Всесоюзном слете студен
тов Л. И. Брежнев говорил, что 
сейчас наука и техника развива
ются настолько быстро, что мно
гие положения устаревают, не 
успев войти в учебники н даже 
курсы лекций. Поэтому особо ва
жное значение приобретают само
стоятельная работа и умение от
бирать нужную информацию. 

Сейчас очень много выходит 
методологической и методической 
литературы, в том числе издавае
мой институтом. Однако о ней 
либо не знают (хотя часто устра
иваются выставки), либо некото
рые пособия быстро расходятся и 
не попадают в руки нуждающих
ся. Так нельзя ли возвращать ис
пользованные и не нужные в дан
ное время учебные пособия? И 
вообще ке задерживать без на
добности взятую литературу. 

Я. АБРАМОВ, 
доцент кафедры философии 



ПОЛИТЕХНИК 

Пятикурсники электромехани
ческого факультета Владпмир Со
ловьев (слева) и Семен 9.ль-
кинд — активные участники 
СНО. Кафедра информационно-из
мерительной техники доверяет 
студентам решать важные вопро
сы той большой хоздоговорной 
тематики, которая разрабатыва
ется учеными. На недавнем го
родском конкурсе была представ-
.тена и работа Соловьева. Сейчас 
студенты заняты курсовым про
ектом. Оба учатся на «отлично». 

Фото л . Лидиной 

ЭКРАН СЕМЕСТРА 
Комсомольское собрание у тре-

. тьекурсников механино-машино-
строительного факультета. Обсуж
дая задачи, поставленные перед 
молодежью Л, И. Брежневым в 
докладе на торжественном заседа
нии в честь 50-лБтия образова
ния СССР и подчерннутые на де- \ 
кабрьсном Пленуме ЦК КПСС и 
УП1 пленуме комсомола, ребята 
вели серьезный разговор о своей 
учебе и ответственности каждого ^ 
в общественных делах. 

НА СНИМКЕ: итоги сессии и 
текущую успеваемость анализи
рует Л. Флом, ответственный по ««̂  
курсу за академсектор. 

Фото К. Полякова, 
нашего студкора, гр. 342/3 

Задача одна 
учиться т 

Наша страна вступила в тре
тий, решающий год пятилетки. 
Рабочие и колхозники, инжене
ры н техники стараются внести 
посильную лепту в достижение 
общей цели. Мы, студенты, не 
создаем пока никаких материаль
ных благ, пользуемся трудом 
других советских людей. Зто на
кладывает на нас определенные 
обязанности. Сейчас каша зада
ча: упорнее овладевать знания
ми, готовиться стать хорошими 
специалистами. На недавно про
шедшем Собрании комсомольцев 
нашего курса одним из главных 
был вопрос о завершении зим
ней сессии и, конечно, о теку
щей успеваемости. 

На примере нашей группы 
можно сказать, что мы закончи
ли семестр относительно непло
хо, но значительна ниже своих 
возможностей. По результатам 
последней сессии наша группа 
занимает пятое место ка факуль
тете. Видимо, главная причина 
отставания в общем-то сильной 
группы состоит в том, что ны 
несерьезно отнеслись к расчет
ным заданиям, которых в про
шлом семестре было больше, чем 
в остальных. Все зто сказалось 
на результатах сессии и послу
жило нам хорошим уроком. 

Помимо учебы, каждый сту
дент нашего института должен 

•, В КОМСОМОЛЬСКИХ 

ч ГРУППАХ 

принимать активное участие и 

в общественной жизни коллекти

ва. По-моему, общественная ра

бота должна воспитывать в нас 

те моральные качества, которые 

так нужны будущему члену ком

мунистического общества. 

В зтом отношении дела в на

шей группе обстоят гораздо луч

ше. Очень многие ребята явля

ются активными общественника

ми. Например, Юра Курочкин— 

командир комсомольского опера

тивного отряда, Женя Краснов— 

член студсовета, Коля Драмбо-

вич — член комиссии общест

венного контроля. Многие зани

маются в различных кружках, 

работают в студенческом науч

ном обществе, на кафедре. Есть 

и участники художественной са

модеятельности. 

В заключение хочется напом

нить некоторым ребятам, что по

ра уже сейчас браться за уче

бу: лучше начинать системати

чески заниматься сразу, ке от-

нладывал на зачетную неделю. 

В. АЛЕКСАНДРОВ, 

комсорг гр. 321/2 

ВНИМАНИЕ, 
к - — 1 

КОНКУРС! 
Министерство высшего 

и среднего специального 
образования СССР объ
являет традиционный кон
курс на лучшую научную 
студенческую работу 
197273 учебного года. 

Работы представляются 
в отпечатанном виде, пе
реплетенные, в двух 
экземплярах, под девизом. 
В отдельном конверте 
под тем же девизом при
лагаются сведения об ав
торе и научном руководи
теле работы, а также ре
шение совета факультета 
о выдвижении работы на 
конкурс. 

Работы подавать в со
вет СНО института до 23 
марта 1973 года. 

Совет СНО 

ГОТОВЬСЯ 
к ОЛИМПИАДЕ! 

24 марта — 1-й тур физико-

математической олимпиады сту

дентов первого и второго курсов 

всех факультетов. 

Кафедры высшей математики 

к общей физики хотят знать 

сильнейших по этим дисципли

нам. 

Победителей ждет награда. 

СОВЕТ МОЛОДЫХ СПЕЦИАЛИ
СТОВ И УЧЕНЫХ 

СОВЕТ СНО 

ДДЫ уже третий год живем в 
5-м «А» корпусе. До пача-

.та минувшего семестра наше зна
комство ограни'швалось тСтько 
людьми, с которыми вместе учи-
.чись в группе. А теперь круг 
знакомых стал шире. И причиной 
тому обязанности, которые вы
полняем как члены санитарной 
комиссии студсовета. 

Каясетея, это самое обыденное, 
привычное в жизни студгородка. 
Что здесь особенного? Заходишь 
в комнату, осматриваешь, ста
вишь оценку, идешь дальше и 
так повторяешь 80 раз подряд. 
Только и всего. 

Но так только кажется на пер
вый взгляд, в этом простом деле 
нужен опыт, нужен свой подход. 
Ведь бывает и такое. Чисто в 
комнате, по пятерку, которая 
нравится всем, ставить не хочет
ся: пет в пен уюта. И случается 
наоборот: уют и вкус берут верх. 

Чтобы снять пыль, подместп 
пол, надо не более 10 минут, а 
чтобы сделать компату уютной, 
чтобы при входе в нее душа ра-
дова.чаеь, пужно время, нужны 
труд, изобретательность и даже 
фантазия. 

Самому приятнее, когда тебя 
окружает не просто чистота, а 
обстановка, в которой легче ды
шится, веселее живется. Если в 
комнате, в самом прямом смысле, 
развал, грязь, то вряд ли захо
чется чем-нибудь заниматься. По 
внешнему убранству комнаты 
иногда можно судить о человеке. 
Достаточно беглого, поверхност
ного взгляда на интерьеры ком
нат, как уже складывается опре
деленное представление об их 
обитателях, их вкусах, привыч
ках, увлечениях. 

Там, где царит порядок, чув
ствуешь невольное располол;ение 
к хозяевам, хочется подольше 
задержаться здесь. И в то :ке 
время неприятны для восприятия 
такие «картины», как студент, 
лежащий па смятой кровати;, на 
столе, стульях пыль, мусор на 
полу, к сожалению, такое встре

чается у нас нередко, осооеннов 
комнатах у старшекурсников. 

Нельзя поставить рядом 108, 
506, 515-10 комнаты, где чаще 
всего встречаешь беспорядок, и 
комнаты 516, 510, где всегда 
чисто и уютно: ребята смело мо
гут соперничать е девушками в 
поддерлгании идеального порядка. 

Конечно, со вкусом обставить 
комнату, чем-то оживить — это 
своего рода искусство. 

Броские вырезки из газет и 
журналов, подобранные по прин
ципу «лишь бы висело, привле
кало • внимание гостей», бесчис
ленное количество игрушек — 
признак дурного вкуса. 

Что же такое вкус? Это, преж
де всего, — чувство меры. В од
ной из комнат мы увидели на сте
пе огромное количество открыток 
из цикла «Скульптура Эрмита
жа», по это придает какую-то 
аляповатость, глаза разбегаются, 
и невозможно уловить главное. 
Может быть, человеку и правит
ся этот вид искусства, по подоб
ное излишество отнюдь пе убеж
дает нас в его знаниях. Десятки 
картинок не создадут того, что 
можно сделать одним каким-то 
штрихом. Лишнее портит общпЙ 
вид комнаты, часто даже уродует 
ее. Куда интереснее 'видеть в ком
натах уголкп, в какой-то мере 
определяющие характер человека, 
его привязанности. 

Вот в одной комнате видишь 
полочку с томиками стихов и 
тут же невольно думаешь, что 
здесь любят читать, а может 
быть, да:ке пробуют свои силы в 
поэзии, в другой — на стенах 
рисунки: здесь живет человек, 
для которого кисть н краски име-

аЩЬго^Ька 

ют не меньшее значение, а, мо
жет быть, даже большее, чем ру
чка и тетрадь. 

В 407-й комнате наше внима
ние привлекли красочные вырез
ки из журналов, на которых за
печатлены мастера спорта по 
гимнастике. И почему-то сразу 
пришла мысль, что здесь увлека
ются этим видом спорта. Мы не 
ошиблись: Нина Баранова (она 
учится на I курсе), действитель
но, увлекается гимнастикой и не 
просто ув.текается. Она кандидат 
в мастера спорта. Вот и еще об 
одном человеке узнали, благода
ря... комнате, небольшому се ин
терьеру. 

А в 412, 408, 208-й комна
тах, кан;ется, нет ничего особен
ного, и все-таки здесь хорошо, 
даже больше '̂ чем хорошо. Когда 
заходишь сюда чисто официаль
но, по «служебным обязанно
стям», уходить пе хочется, появ-
.чяется почти непреодолимое л:е-
лание посидеть подольше. Таких 
комнат у нас много, и в кал.дой 
есть что-то свое: обращаешь не
вольно внимание то на репро
дукцию с картины Леонардо да 
Винчи, то на пейзажи, которые 
куда приятнее видеть. Они кра
сят стены, придают им какой-то 
особый оттенок. 

- Многие пытаются оправдать 
неряшливость тем, что, якобы, 
трудно создать что-либо иа такой 
маленькой площади особое, об 
этом думать не приходится. Если 
подходить поверхностно, то мож
но понять этих людей: всё-таки 
чаще всего светло, уютно в ком
натах, где живут по трое. Но эти 

доводы полиостью разбиваются, 
когда заходишь к ребятам в 510 
или 516-10. Та же площадь, те же 
4 человека, а облик комнат сов
сем другой. Так почему же одни 
могут, а другие нет? Все зависит 
от самого студента, от его жела
ния жить хорошо. 

Надо самому строить свой быт, 
ведь от этого зависит поведение 
человека в обществе, общение его 
с людьми. К'омната — зеркало, в 
котором отражается' человек, его 
внутренний мир, и очепь радост
но сознавать, что здесь гораздо 
чаще встречаешь хорошее. 

Л. ЗДОРОВА, 

В.. РОМАНОВА, 

студентки гр. 372 

ОТ РЕДАКЦИИ. Девушки ин-

жекерно-зкономичесного факуль

тета Любовь Здорова и Вера Ро

манова в своей статье поднимают 

очень важную проблему студен

ческой жизни. Проблему воспита

ния человека. 

Быт играет очень серьезную 

роль в формировании лично

сти. Мотивы в оформлении ком

нат бывают часто созвучны миро

воззрению молодых людей. Уметь 

разместить предметы нехитрого 

быта, изъять все лишнее, чтобы 

в интерьерах все эстетически гар

монировало, —- вот что должно 

преобладать в планах устройства 

уюта. «Сначала надо спланиро

вать, потом жить» — принцип, 

которому следует каждый. Но да

леко не каждый студент добива

ется гармонии. 

На страницах нашей газеты' 

нам хочется продолжить разговор, 

начатый девушками. Насколько 

эстетично выглядят другие кор

пуса. Итак, ждем заметок из 

студгородка. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Острый сигнал 

СПОРТ и СПОРТ (1 СПОРТ (1 СПОРТ щ СПОРТ @ СПОРТ 

Т РЕТИЙ учебный корпус яв
ляется лучшим; наиболее со

временным из всех корпусов на
шего института. В нем просторно, 
много света, а весной и летом 
тепло. 

Но сейчас, зимой и ранней 
весной, 3-н корпус, пожалуй, яв
ляется наименее приспособлен
ным для занятий. Причиной этого 
являются «климатические усло
вия». Температура воздуха в ау
диториях значительно ниже того 
уровня, который привыкли счи
тать нормальным. Это сказывает
ся как на заболеваемости сту
дентов и преподавателей, тах и 
на качестве проводимых занятий, 
в течение которых все усилия за
нимающихся направлены на то, 
чтобы согреться. 

Заклеенные окна не спасают от 
холода. 

Лучше всего чувствуют себя те, 
кому удалось силой или хитро
стью миновать дежурных у вхо
да и пройти в аудиторию в паль
то или в куртках. Но сделать это 
удается далеко не всем, вследст
вие эгого подавляющее большин
ство студентов во время занятий 
испытывают «муки холода». Мо
жно предложить следующие ме
тоды борьбы с «климатом» 3-го 
корпуса: снять «караульную слу
жбу» с входа в корпус, устано
вить дополнительные радиаторы 
парового отопления. 

Мы обращаемся к хозяйствен
ным органам института с вопро
сом: будет ли сделано что-нибудь 
для создания нормальных усло
вий для 'занятий в 3-м корпусе? 

А. ЛИПОВСКИЙ, 
студент гр. 3916 

1И ЛРТ — месяд лыжных 
стартов, последних воз

можностей сдачи норм ГТО по 
лыжам. 

Хорошо провели сдачу норм 
ГТО сотрудники ГТФ (на старт 
в Соснов1се вышло С8 человек) 
и электромеханического факуль
тета (100 участников).. 

Активно ВКЛЮЧИЛИСЬ' в сдачу 

Г А Г Т И • КОГДА мы 
1 и Ъ 1 Г 1 ОТДЫХАЕМ 

МЕТАЛЛУРГОВ 
По-разному проводят свой суб

ботний вечер студенты. Интерес
ная книга, любимый театр, звон
кий лед катка заменяют на ко
роткий срок лабораторные, кон
трольные. В любом конце горо
да можно встретить в субботу 
студента-металлурга. 

>1о последняя суббота отмени
ла все намечавшиеся планы. По
чти весь 6-й корпус пришел на 
вечер встречи со студентамн Ин
ститута театра, музыки и кине
матографии. 

Не более десяти студентов 
сменяли друг друга ка сцене. Но 
какой насыщенной, колоритной 
оказалась программа концерта. 
Старинные водевильные куплеты 
сменялись романсами, шуточными 
миниатюрами. Сцена из пьесы 
Островского «Волки и овцы» бы
ла сыграна начинающими арти
стами непринужденно, уверенно. 
А какими аплодисментами награ
дили зрители парня, прочитавше
го сокращенно «Графа Нулина»! 

Единодушное одобрение зала 
получили сатирические хлесткие 
импровизации на темы популяр
ных песен. Не без чувства меры 
высмеяны слепое подражание 
бит-гитаристам запада, бессодер
жательность, которая встречается 
и в наших песнях. 

Удавшийся концерт теснее 
объединил студентов двух ву
зов. 

Л. МОРОЗОВА, 
студнор 

ДОЛГОЖДАННЫЙ 
СЕЗОН.,. В МАРТЕ 

норм представители ФМФ и кон- гапизацни не спешат. Видимо, 
структорского бюро. стоит напомнить, что нормы ГТО 

Остальные фак^^ьтеты и ор- принимаются ежедпеено с 16 ча-
••••••••••••••••••••••"••••••«(••••••а •••к«яния»нв ••••••••„•••аавн •••»••••••••••••«» 

Д ЕНЬ здоровья», которыйЯ 
проводили студенты-механК"! 

ки в первое мартовское воскре-; 
сенье, — удался на славу. Сотаи! 
ребят были доставлены экспрес-Э 
сом «Лыжная стрела» в Васке-Е 

'̂  " лов о, I 
В ходе состоявшихся лыжных! 

СОВ на базе спорткомплекса не 
установленному расписанию. Ка
федра физического воспитания 
всегда готова принять нормы 
ГТО. Последнее слово за участ
никами. Время не ждет. Весна 
на пороге. 

В. ПШЕНИН. 
член молодежной 

редколлегии 

сорсвпованнн многие сдали нор-» 
мы ГТО. Хорошее настроение у! 
Славы Капитанова (снимок внн-! 
зу); он уверенно пр'ошел дистан-! 
цыю и занял второе место. «А как • 
у тебя прошел день?» — спросн-' 
ли мы третьекурсницу Наташу | 
Шапошиик (слева), когда она в! 

последний раз съехала с горки.; 
«Здорово! — засмеялась Ната-! 
ша. — Правда, вначале была; 
расстроена: не сдала норматив? 
ГТО — подвело крепление...» 5 

Довольные поездкой, с заря-5 
дом бодрости, энергии возвраща-; 
лись ребята в город. ! 

фоторепортаж К. ПОЛЯКОВА! 
I 

ЛЫЖНЫЕ 
СТАРТЫ 

Не случайно график соревнова
ний по лыжам и сдачп норм ГТО 
выдался таким напряженным. Ны
нешняя зима на баловала нас 
снегом. Только нашшая с февра
ля лыжники наконец-то смогли 
приступить к тренировкам и со
ревнованиям. 

В феврале в Кавголове состоя^ 
лось первенство института по лы
жам средн сотрудников. В сорев
новании участвовало более 90 со
трудников нашего института. 
Мужчины состязались на дистан
ции 5 км, женщины — иа ди
станции 3 км. 

На соревновании былн хорошо 
представлены команды электроме
ханического, физико-механиче
ского, физико-Металлургическо
го факультетов и ОКБ. Вот по
чему эти команды оказались в 
верхней части итоговой таблицы 
результатов. Команды энергома-, 
шиностроителыюго и механико-
машиностроительного факульте
тов, ОКБ ТК и СГИ, которые бы
ли не полностью укомплектованы, 
конечно, не могли претендовать 
на успех. 

Вот результаты первенства ин
ститута по лыжам сред!( сотруд
ников: 

1 ЭлМФ 
2 ФМФ 
3 ФРЭ 
4 ГТФ 
5 ФМетФ 
6 Конструкторское бюро 
7 ИЭФ 
8 ММФ 
9 ОКБ ТК 
10 ЭнМФ 
П СГИ 

Размышления 
гражданина 
Пирожкова 

об оптимизме 
Плохо у нас, товарищи, обсто

ит дело с оптимистами. Чуть что 
не так — сразу нервничать люди 
начинают, беспокоиться. Я же 
считаю, что в любом, даже самом 
темном деле надо всегда видеть 
светлые стороны. 

Возвращаюсь вчера с работы. 
Смотрю — очередь. 

— Что дают? — спрашиваю. 
Никто толком не знает. Один 

говорит: -
— Мандарины. 
Другой: 

— Мохеровые шапочки. 
А третий: 
— Билеты на Вана Клиберна. 
Встал. Час стою, два стою. 

Подходит моя очередь, а давать 
перестали. Все шумят, кричат, 
ругаются. А я спокойно домой по
шел. Ну, постоял, подышал све
жим воздухом. Чего же здесь 
плохого? Все-таки лучше, чем до
ма на диване без дела валяться. 

Прихожу домой. 

Жена телевизор смотрит, зева
ет, ворчит. 

— Чего ворчишь? —• спраши
ваю. 

—̂! Смотреть нечего,- —! отвеча

ет. —• Сплошная скука. 

По первой программе — фут
бол, по второй — хоккей, а по 
третьей — «Советы начинающему 
тяжело атлету »̂  

Ну и хорошо. Выруби его, если 
спортом не интересуешься. А то 
вон 59 миллиметров понапрасну 
горят, кнловатт-часы сжирают. 
Ты лучше чайничек поставь, чай
ку с вареньем попьем. 

Сидим, пьем. 
Вдруг жена краснеть начинает 

и руками трясти. Это, я знаю, 
нервы у нее. 

~ Ты чего нервничаешь? — 
спрашиваю. 

— Представляешь, — гово
рит, — в столовой меня обсчи
тали сегодня. Вместо полтинни
ка — пятак вручили. 

Ну и что? Дали ей пятак. Мо
жет, у той, что в столовой, 
страсть такая: полтинники соби
рать. Может, она как видит пол
тинник, так аж загорается вся. А 
пятак — он всегда в хозяйстве 
пригодится. На метро. Где ты в 
метро полтинник разменяешь? 
Нигде! Вот и радуйся. Иди, в 
окошко смотри. 

Стоим, смотрим. 
Приходит сосед. 
— Можно позвонить? — спра

шивает. 
Отчего ж нельзя? Можно, У 

тебя нет телефона, а у ~ меня 
есть. Звони сколько хочешь,-если, 
конечно, блокиратор не лялякает. 

Звонит В такси. Хочет за же
ной в роддом поехать. Долго зво
нит. Даже палец заболел. Вол
нуется человек. 

А чего волноваться? Ты подуй 
на палец, может и полегчает. 
Или руку смени. 

Дозвонился, а ему и говорят: 
— Через два часа. 
Тут не выдержал сосед, за серд

це схватился. Ну, я ему валерья-
ночки накапал. Отошел вроде бы. 
А зачем за сердце хвататься? Ну, 
через два часа поедешь. Теперь 
уж никуда не денется. А вдруг 
она тебе двойню родила? Или 
тройню? Тогда вообще поезжан 
на трамвае. Отдохни наперед. 

Сидим, отдыхаем, 
К жене приятельница приходит. 

Осмотрела нашу квартиру, хва
лит. 

— А у нас, —• говорит, •—1, оче
редь еще далеко-далеко. 

И вздыхает тяжело. 
А зачем вздыхать? Пока оче< 

редь подойдет, квартиры, может, 
более удобные станут строить. 
Или к тому времени у нее трой
ня, как у соседа, родится. -Так 
тогда ей двухкомнатную кварти
ру вместо однокомнатной дадут... 

Вот я и хочу сказать. 
Давайте, товарищи, чтобы не 

было у нас грустных настроений. 
Дышите свежим воздухом, пейте 
чаек и рассуждайте. О том, о 
сем, о разном. 

Как я... 
Йг. ИГОРЕВ-

Редактор И. А. ЛЕБЕДЕВ 
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